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Депутатское поле
Уже превращается в традицию, что Надежда Бухарина од-

ной из первых среди коллег-парламентариев посещает сель-
скохозяйственные районы области. Цель поездки – оценка
готовности к весеннее-полевым работам.

Для депутата Бухариной такие поездки имеют большое значе-
ние, опыт общения с руководителями сельскохозяйственных пред-
приятий даёт исчерпывающую информацию о состоянии дел на

селе. Трудностей много, но
селяне – народ крепкий.
Техника поступает, зарпла-
ту подняли (не до городско-
го, конечно, уровня), есть и
ГСМ, и семена, есть, каза-
лось бы, всё, вот только
одна проблема – кадры. Не
хватает агрономов, ветери-
наров (район молочного
животноводства), механи-
заторов.

Директор СХПК «Рос-
сия» Маулит Мухаметзянов

отмечает, что механизаторов ровно половина от нужного количе-
ства. Молодёжь из села уезжает в город, и нечем её удержать. Ну-
жен целый комплекс мер, включающий и оплату профильного об-
разования, и организацию досуга, и предоставление жилья. Обра-
зование в четыре класса средней школы, даже для деревни Звяги-
но, в 21 веке уже неактуально.

По итогам поездки Надежда Бухарина сообщила, что СХПК «Рос-
сия» полностью готов к весеннее-полевым работам. Посещение по-
домашнему уютного детского сада и общеобразовательной школы
деревни Звягино, а также общение с грамотным и болеющим за своё
дело директором хозяйства Мухаметзяновым – всё это вселяет на-
дежду на то, что в ближайшее время он сможет вернуть в деревню
квалифицированную молодёжь, и здесь тоже начнётся наконец-то
возрождение когда-то сильного российского села.

Татьяна МАШАРОВА

Открылось совещание обсужде-
нием вопроса о ходе реализации по-
сланий Президента РФ Федерально-
му Собранию. Пётр Латышев под-
черкнул, что нынешнее послание,
озвученное 26 апреля 2007 года, яв-
ляется логическим продолжением
предыдущих семи, каждое из кото-
рых было актуально для страны на
определённом этапе её развития.

Так, в начале века Россия край-
не нуждалась в повышении соб-
ственной конкурентоспособности,
стимулировании роста экономики,
административной реформе. И все
эти темы нашли отражение в первых
Посланиях Президента. В 2005-2006
годах, когда была в основном выст-
роена вертикаль власти, когда стра-
на твёрдо взяла курс на увеличение
внутреннего валового продукта, на-
чала активно задействовать внут-
ренние и зарубежные инвестицион-
ные ресурсы, внедрять разнообраз-
ные инновации, стало очевидно,
что нужно решать проблемы про-
стого человека. А что волнует людей
больше всего? Жильё, здоровье, об-
разование. Для разгребания вороха
проблем, накопившихся в этих сфе-
рах, были затеяны национальные
проекты. Год 2006 – и новый виток
развития страны. Наряду с нацпро-
ектами на первый план выходит де-
мографическое истощение государ-
ства. По оценкам экспертов, если в
ближайшие 10 лет Россия не пре-
одолеет демографический кризис,
то у неё не будет будущего. Соответ-
ственно, основные темы послания-
2006 – увеличение численности на-
селения, причём не только за счёт
повышения рождаемости, но и за
счёт увеличения продолжительнос-
ти жизни и снижения смертности.

Сегодня все министерства и ве-
домства страны, парламенты всех
уровней корректируют планы своей
работы в соответствии с основными
положениями Послания. Это, если
коротко, инновационная экономи-
ка, рост благосостояния людей, се-
мейные ценности, бережное отно-
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Увеличение численности населения и продолжительности
жизни людей, повышение уровня доходов граждан и
совершенствование методов профилактики
правонарушений, борьба с экстремизмом, дачная амнистия
и предстоящие выборы – в Госдуму и президентские. Круг
тем, обсуждённых в ходе совещания по реализации
послания президента, которое 15 мая провёл в
южноуральской столице полпред президента РФ в УрФО
Пётр Латышев, был очень ёмким.

шение к культурным традициям, за-
бота о пожилых людях. А также ре-
шение транспортной проблемы, ре-
форма жилищно-коммунального
хозяйства и, конечно, предстоящие
выборы.

- В Послании проведение выбо-
ров депутатов Государственной
Думы в декабре 2007 года и Прези-
дента в марте 2008-го называется од-
ной из приоритетных задач: нам дей-
ствительно нужна дееспособная,
нормальная власть, способная про-
должить взятый курс, – отметил
Пётр Латышев. – В связи с этим осо-
бое внимание в субъектах Федера-
ции нужно уделить обеспечению
консолидации всех ветвей и уровней
власти для общей работы по форми-
рованию позитивного отношения
избирателей к выборам. Надо вмес-
те сделать так, чтобы люди пришли
на избирательные участки. Да, порог
явки отменён, но чем больше изби-
рателей придёт и проголосует, тем
выше шансы каждой конкретной
области провести в Госдуму именно
своих представителей. Об этом надо
помнить каждому.

Надо отметить, что в Челябинс-
кой области сформирована 51 терри-
ториальная избирательная комис-
сия, начата работа по уточнению
списков избирателей. Также на те-
ризбиркомы ложится задача по обу-
чению представителей партий и
средств массовой информации пове-
дению до и во время кампании и
контроль за финансовой деятельно-
стью партий.

- На сегодняшний день из 30 за-
регистрированных на территории
Челябинской области региональных
отделений партий лишь 18 регуляр-
но представляют финансовые отчё-
ты, – проинформировала полпреда
и губернатора председатель Челя-
бинской областной избирательной
комиссии Ирина Старостина. –
Если остальные 12 не последуют их
примеру, на них будут наложены
штрафные санкции, вплоть до зак-
рытия.

- Область полностью готова к
реализации 258 федерального за-
кона, касающегося совершен-
ствования разграничения пол-
номочий, – говорит Владимир
Мякуш. – Для этого подготовле-
на вся нормативно-правовая
база, созданы необходимые об-
ластные структуры. Срок приня-
тия оставшихся 32 нормативных
актов по передаче полномочий с
1 января 2008 года – в области
образования, здравоохранения,
в сфере социальной политики,
охраны объектов животного
мира и рыболовства и прочее –
третий квартал текущего года.

Однако работа над реализа-
цией полномочий выявила ряд
проблем. В частности, на
субъект РФ возлагается конт-
роль, например, за соблюдени-
ем органами местного самоуп-
равления законодательства о
градостроительной деятельнос-
ти, за соответствием качества
медицинской помощи феде-
ральным стандартам, за лицен-

По словам губернатора Петра
Сумина, организационная работа
по реализации Послания Прези-
дента, озвученного 26 апреля 2007
года, завершается в министерствах
и ведомствах Челябинской области.
План мероприятий по реализации
положений послания был рассмот-
рен на аппаратном совещании с гла-
вами городов и районов 17 мая, бу-
дет утверждён на совещании облас-
тного правительства 24 мая и выне-
сен на согласование с депутатами
Законодательного Собрания обла-
сти. Как подчеркнул глава региона,
область продолжит реконструкцию

и строительство дорог, газифика-
цию отдалённых территорий, уве-
личит объёмы ввода жилья, уско-
рится расселение людей из ветхо-
аварийных домов.

Губернатора полностью поддер-
жал спикер южноуральского парла-
мента Владимир Мякуш, который,
выступая в этот же день на Совете
законодателей в Екатеринбурге, со-
общил, что Челябинская область
полностью готова к реализации за-
дач, поставленных в Послании, в
том числе касающихся дальнейше-
го разграничения полномочий.

Виктор УСАЧЁВ
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Председатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш отныне будет представлять всех
законодателей Урала в Совете Федерации. Такое решение
принято на окружном Совете законодателей, который
состоялся 15 мая в Екатеринбурге.

зированием отдельных видов де-
ятельности, по опеке и попечи-
тельству и по предоставлению
субсидий и т.д. А на реализацию
этих полномочий в полном объё-
ме нужны дополнительные люди
и средства из областного бюдже-
та. В настоящее время при губер-
наторе Челябинской области со-
здана рабочая группа по выра-
ботке оптимальной структуры и
численности органов исполни-
тельной власти для исполнения
переданных полномочий.

Проблемы, обозначенные
Мякушем в Совете законодате-
лей, касаются абсолютно всех
регионов УрФО, поэтому имен-
но ему коллеги поручили пред-
ставлять их интересы и их ини-
циативы в Совете законодателей
при Совете Федерации РФ.

Ольга БОРОДЁНОК

Рекомендовав спикера юж-
ноуральского парламента прези-
диуму Совета законодателей при
Совете Федерации РФ, коллеги
оказали ему высокое доверие и
неслучайно. Достижения Челя-
бинской области – рост доходов

населения, объёмов промыш-
ленного производства и т.д. –
неоспоримо свидетельствуют о
её поступательном развитии. То
же касается и дальнейшего раз-
деления полномочий между цен-
тром и регионами.

Большая стройка
На этой неделе будет готов котлован для закладки фунда-

мента под Ледовый дворец для хоккейной команды «Трактор»,
где через 16 месяцев появится новая хоккейная арена. На
стройплощадке размером в 21 гектар рабочие срезали часть
грунта и приступили к разработке котлована.

Планируется, что уже в июне фун-
дамент будет готов. «Коробка» двор-
ца вырастет к марту 2008 года, а от-
делочные работы завершат к лету
следующего года. В строительстве
планируется задействовать до 300
рабочих. Таким образом, по словам
строителей, Ледовый дворец будет
готов к играм команды в следующем
хоккейном сезоне. Сметная сто-
имость масштабного проекта – почти
1 млрд. рублей.

Напомним, что новый дворец, способный разместить единовре-
менно 7,5 тысячи болельщиков, будет представлять собой спортив-
но-развлекательный комплекс в современном стиле hi-tech, где,
помимо тренировок и хоккейных матчей, можно будет устраивать
культурно-массовые мероприятия. Ледовая арена размером 31х60
метров, способна трансформироваться в сцену за несколько ча-
сов без разморозки льда. Более того, сцена-трансформер позво-
лит проводить тренировки и соревнования не только хоккеистам,
но и волейболистам, баскетболистам, боксёрам.

- Мы надеемся, что строители не подведут, сделают отличный
дворец не только для нашей ледовой дружины, но и для всех спорт-
сменов, болельщиков, для горожан, – отметил председатель Фе-
дерации хоккея Челябинской области Владимир Мякуш.

Яков САМОЙЛОВ

Оборонка
выжила

Состоялась рабочая
встреча губернатора Челя-
бинской области Петра Суми-
на с руководителями южно-
уральских предприятий обо-
роно-промышленного комп-
лекса. В ходе встречи руко-
водители оборонных пред-
приятий области обсудили с
губернатором Петром Суми-
ным итоги работы за про-
шлый год и планы на теку-
щий.

«После тяжёлого десятиле-
тия, когда нужны были не танки,
а кастрюли, наши предприятия
вновь стали получать оборон-
ный заказ. С 2006 года его доля
составляет 46%, что уже помог-
ло в 2,5 раза увеличить объём
производства», – подчеркнул
президент ассоциации пред-
приятий обороно-промышлен-
ного комплекса Челябинской
области, генеральный директор
ОАО «Электромашина» Олег
Бочкарёв. Также в прошлом
году на предприятиях оборон-
ного комплекса области уда-
лось в два раза повысить рабо-
чим заработную плату, в сред-
нем до 7,6 – 7,9 тысячи рублей.

Однако по-прежнему остро
стоит проблема подготовки
кадров для оборонного комп-
лекса. Предприятиям нужны ра-
бочие, квалифицированные
специалисты и управленцы но-
вого поколения. Как подчеркнул
руководитель группы советни-
ков генерального директора
ФГУП «Рособоронэкспорт»,
президент Лиги содействия
оборонным предприятиям
Александр Бриндиков, для ре-
шения этого вопроса в сентяб-
ре в Челябинской области со-
стоится семинар по подготовке
рабочих и инженеров для пред-
приятий обороно-промышлен-
ного комплекса, на который уже
приглашён министр образова-
ния РФ Андрей Фурсенко. «Что-
бы предприятия оставались
конкурентоспособными на ми-
ровом рынке, нужны высококва-
лифицированные специалисты,
современное оборудование и
инновационные технологии», –
отметил Александр Бриндиков.

Видеть сердцем
Собираясь на встречу со спикером южноуральского пар-

ламента Владимиром Мякушем, председатель Челябинской
региональной общественной организации Всероссийского
общества слепых Татьяна Савицкая, конечно, полагала, что
определённую помощь она получит, но не ожидала, что все
её просьбы будут удовлетворены. А пожеланий у челябинс-
ких инвалидов по зрению немало.

В частности, надо отремонтировать помещение, приобрести
средства реабилитации, оборудовать специальный компьютерный
класс и выделить помещение под здание библиотеки для слепых.
Также Владимир Мякуш пообещал, что финансово поможет в про-
ведении в Челябинске в ноябре, накануне Дня инвалида, интегра-
ционного форума «Равные возможности», привлечёт средства
«Единой России».

Отдельно руководитель ЧРОО ВОС поблагодарила магнитогор-
ских депутатов, главу и местное отделение партии «Единая Россия»
за то, что они выделили местному отделению дополнительное по-
мещение. Также на встрече договорились о том, что возглавляе-

мое им региональное отделе-
ние партии и Заксобрание по-
могут организации инвалидов
по зрению в создании пяти ком-
плексных компьютерных цент-
ров, приобретении технических
средств реабилитации. А ещё
спикер облпарламента пообе-
щал, что уже в этом году будут
учреждены и вручены специаль-
ные гранты ЗСО, а впослед-
ствии партия окажет помощь

тем инвалидам по зрению, которые примут решение баллотиро-
ваться в муниципальные органы власти.

На встрече присутствовал вице-президент ВОС России Сергей
Вшивцев. Он отметил:

- Каждая привлечённая копейка у нас служит людям.
Олег БЕЗБОРОДОВ

А у нас в 2 800
квартирах газ
С начала года в Челябин-

ской области подключено к
газу более 2 800 квартир.

Основная доля приходится
на Троицкий городской округ
– 830 квартир. В Челябинске
этот показатель составил 99
квартир. Всего в 2007 году
планируется дать возмож-
ность 63 тысячам жителей об-
ласти подключить газ.

В областном бюджете на
строительство газопроводов
уже предусмотрено около 740
млн. рублей, сообщает мини-
стерство строительства, инф-
раструктуры и дорожного хо-
зяйства Челябинской области.

Пресс-служба губернатора
Челябинской области сообща-
ет, что, подводя итоги встречи,
Пётр Сумин поблагодарил руко-
водителей оборонных предпри-
ятий за работу: «Вы пережили
тяжёлое время, удержали боль-
шие «корабли» советского вре-
мени. Сейчас есть хорошая база
для инновационного развития
оборонного комплекса. Область
готова вам помочь в решении
крупных профессиональных
вопросов».

Ранним утром выйти
во двор своего дома,
вдохнуть свежий, едва
разбавленный просыпа-
ющимися птичьими го-
лосами воздух. В оче-
редной раз почувство-
вать ту странную двой-
ственность мироздания,
когда всё хрупкое, не-
жное, внешне беззащит-
ное, оказывается, обла-
дает такой внутренней
энергией, мощью, таким
сконцентрированным
ёмким зарядом, что
даже трудно себе пред-
ставить его полный мас-
штаб.

Златоустовский гастроэнтерологический санато-
рий – одно из немногочисленных медучреждений, ко-
торое выжило в кризисные 90-е годы, сохранив свой
профиль. Ежегодно здесь оздоравливаеются и про-
ходит реабилитацию 500 детей в возрасте от 3 до 14
лет со всей горнозаводской зоны. В январе 2007 года
санаторий получил лицензию на право ведения педи-
атрической, гастроэнтерологической деятельности.

Приближается пора летних каникул. Депутаты ло-
мают головы над тем, как организовать детский от-
дых и чем занять детей, которые по каким-либо при-
чинам останутся в городе.

Через несколько недель 88 оздоровительных и
1515 лагерей дневного пребывания распахнут двери
для беззаботных школьников. Срок открытия сети оз-
доровительных лагерей обозначен: 10 июня.
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Халупы снесены
В первом квартале 2007 г. в Челябинской об-

ласти было снесено 2 227 кв. метров жилья, не-
пригодного для проживания. Больше всего вет-
хо-аварийного жилья снесено в Коркинском
районе – 1 136 кв. метров.

Переселено из домов, признанных непригодны-
ми для проживания, 72 семьи. Напомним, что в 2007
году в Челябинской области согласно национально-
му проекту «Доступное и комфортное жильё – граж-
данам России» планируется снести 60 тысяч кв.

метров жилья и переселить проживающих в нём людей. В прошлом году этот
план был выполнен: снесено 60 тысяч кв. метров жилья и предоставлено новое
жильё 1 753 семьям, сообщает министерство строительства, инфраструктуры
и дорожного хозяйства Челябинской области.

В рамках подготовки была прове-
дена «горячая линия», на которую по-
звонило более 200 горожан, высказав-
ших своё мнение относительно проек-
та «Здоровье». Подавляющее боль-
шинство звонков – это проблемы и
предложения по улучшению ситуации.
Так, проблема организации приёма па-
циентов по количеству обратившихся
заняла первое место (53 звонка), при-
мерно столько же горожан (51 звонок)
волнует проблема обеспечения льгот-
ными лекарственными препаратами.
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Нацпроект «Здоровье» – на подъёме
Вопрос о реализации в Магнитогорске национального проекта
«Здоровье», вынесенный на депутатское рассмотрение по инициативе
председателя городского Совета депутатов, руководителя рабочей
группы по контролю за реализацией нацпроектов на территории города
А. О. Морозова, был одним из главных. На обсуждение был приглашён
исполнительный директор областного фонда медицинского
страхования, в недавнем времени заместитель председателя МГСД
Роман Панов.

главный врач МСЧ ММК и АГ Мари-
на Шеметова особо подчеркнула эту
проблему на заседании депутатского
корпуса. Мэр Евгений Карпов в дан-
ном вопросе депутатов поддержал и
сообщил, что администрация видит
решение этого вопроса в Курортной
поликлинике, которая в настоящее
время выполняет, скорее, функции
развлекательно-увеселительного ха-
рактера, а не уставные.

- Трудность вся в том, что принад-
лежит это здание Облкурорту, и пока

расходных материалов и другое. Так
что, нацпроект «Здоровье» в Магни-
тогорске – на подъёме.

Депутаты высоко оценили и итоги
выполнения целевой межведомствен-
ной программы «Здоровый ребёнок»,
рассчитанной на 2003-2006 годы. И
это несмотря на то, что финансовое
наполнение программы было, мягко
говоря, далёким от идеала. Как доло-
жила на заседании зам.начальника уп-
равления здравоохранения Елена Ви-
ноградова, программа была профи-
нансирована на 2,5%, тем не менее,
исполнение составило 90%. Посколь-
ку мероприятия, предусмотренные в
программе, были действительно важ-
ны для города, финансировались они
из текущего бюджета сферы здравоох-
ранения города. Те же малые средства,
которые порой выделялись на про-
грамму, в основном пошли на ремон-
ты и приобретение оборудования для
детских учреждений здравоохранения.
Рассмотрев итоги программы, комис-
сия МГСД по социальной политике
рекомендовала администрации разра-
ботать аналогичную программу на
2008-2010 годы, а остальные депутаты
поддержали коллег.

Детской теме было посвящено ещё
два вопроса: о предоставлении льгот
и создании детского сада. Постанов-
ление городского Собрания 2003 года
о льготах по оплате содержания детей
в детских дошкольных учреждениях
дополнено: родители детей-инвали-
дов также получат 100-процентную
компенсацию. Она коснётся родите-
лей 37 детей, поскольку таково число
детей-инвалидов, которые посещают
не специализированные, а обычные
детские сады. Средства в сумме 252
тысяч рублей в этом году на обеспе-
чение льготы предусмотрены в бюдже-
те города. А новый детский сад созда-
ётся на базе уже некогда существовав-

шего по адресу ул. Шишка, 4/1, его
здание несколько последних лет ис-
пользовалось для других целей. Если
на ремонт здания средства даст не
только город, но и область, он откро-
ет свои двери более чем для сотни ре-
бятишек уже в следующем году.

Кому муниципалитет имеет право
предоставить служебное жильё? Пере-
чень таких категорий магнитогорцев
на Собрании был расширен. В част-
ности, в список были включены все
врачи, работники театров (артисты-
вокалисты, артисты тетра кукол и те-
атра драмы).

Кроме того, на заседании Собра-
ния депутаты ликвидировали два му-
ниципальных предприятия – «Завод
«Рембыттехника» и «Бюро по обмену
и бронированию жилой площади».
Оба предприятия были убыточными,
а ниша, в которой они работали, се-
годня заполнена предложениями раз-
личных коммерческих предприятий.

Под занавес заседания депутаты
признали утратившим силу ряд нор-
мативно-правовых актов МГСД, каса-
ющихся административных комис-
сий. Данным решением с момента
принятия упраздняются администра-
тивные комиссии. Отныне протоколы
об административных правонаруше-
ниях будут составлять должностные
лица, а рассматривать дела и прини-
мать по ним решения будут мировые
судьи. К ведению данных комиссий
относилось рассмотрение нарушений
правил благоустройства города, поло-
жения о зелёном фонде, закона об
игорном бизнесе и других. Изменение
процедуры принятия решений об ад-
министративных правонарушениях
связано с отменой соответствующего
областного закона.

Очередное заседание магнитогор-
ского парламента состоится 30 мая.

Ирина СЛЯБИНА

Чтоб санаторий не болел
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области, член
фракции «Единая Россия», генеральный директор Златоустовского
машиностроительного завода Сергей Лемешевский посетил
единственный в горнозаводской зоне Детский гастроэнтерологический
санаторий, расположенный в Златоусте.

Депутат ознакомился с условия-
ми проживания и медицинского об-
служивания детей, осмотрел поме-
щения санатория: спальни, игровые
комнаты, лечебные кабинеты,
встретился с медицинским и педа-
гогическим персоналом.

Специализированный гастроэн-
терологический санаторий – одно из
немногочисленных подобных уч-
реждений, которое выжило в кри-
зисные девяностые годы, сохранив
свой профиль. Ежегодно здесь оздо-
равливается и проходит реабилита-
цию 500 детей в возрасте от 3 до 14
лет со всей горнозаводской зоны. В
январе 2007 года санаторий получил
лицензию на право ведения педиат-
рической, гастроэнтерологической
деятельности.

Как отметила главный врач ле-
чебно-профилактического учрежде-
ния здравоохранения, член политсо-
вета местного отделения партии
«Единая Россия» Валентина Василь-
ева, главные проблемы – старое зда-
ние постройки конца 50-х годов, не-
благоустроенная территория, недо-
статочное оснащение медицинским

оборудованием. Администрация са-
натория обратилась за поддержкой
к Сергею Лемешевскому, который
помог решить часть накопившихся
вопросов, выделив 85 тысяч рублей
на приобретение детских игрушек,
детской мебели, бытовой и оргтех-
ники.

По словам единоросса Лемешев-
ского, подобные социальные проек-
ты реализуются через местное отде-
ление Российского детского фонда
совместно с Федеральным государ-
ственным унитарным предприятием
«Производственное объединение
«Златоустовский машиностроитель-
ный завод». Такое тесное сотрудни-
чество позволяет находить решение
многих проблем. Во-первых, это ад-
ресная помощь детям, а во-вторых,
промышленное предприятие имеет
льготы в налогообложении.

Коллектив поблагодарил депута-
та областного Законодательного Со-
брания Сергея Лемешевского за за-
боту о судьбе санатория, высказав
надежду, что все замыслы удастся
воплотить в жизнь. В завершение
визита гости посмотрели небольшой
концерт, подготовленный силами
творческих коллективов здатоустов-
ской детской музыкальной школы
№ 2.

Максим ПИСЬМЕННЫЙ,
фото Владимира ГАЛЫНКИНА

Отдельно проявилась проблема оказа-
ния первичной медицинской помощи
жителям юга города. Все высказанные
мнения были зафиксированы и пере-
даны депутатам городского Собрания.
Как отметил спикер МГСД Александр
Морозов, Магнитка имеет хорошие
индикативные показатели по выпол-
нению национального проекта «Здо-
ровье», вместе с тем, Дума стремится
чутко реагировать на все волнующие
горожан проблемы, решение которых
зависит от местных властей.

В городе за последний год удалось
сделать многое в сфере здравоохране-
ния: провести диспансеризацию, сни-
зить уровень заболеваемости инфек-
ционными болезнями, уменьшить ма-
теринскую и младенческую смерт-
ность, увеличить продолжительность
жизни и т.д. Вместе с тем, как показа-
ла «горячая линия», волнующих горо-
жан проблем ещё достаточно. Одна из
них – отсутствие нормальных условий
для оказания первичной медицинской
помощи на юге города. Проще гово-
ря, нет в южной части Магнитогорс-
ка нормальной поликлиники. В на-
стоящее время под неё переоборудо-
ван бывший аптечный склад. Депутат,

мои обращения с просьбой передать
городу это здание не нашли понима-
ния. Давайте вместе займёмся этим
вопросом, – обратился глава города к
депутатскому корпусу.

Резюмировал рассмотрение вопро-
са на Собрании заместитель председа-
теля МГСД, председатель комиссии
по социальной политике Иван Сени-
чев:

- На комиссии мы предварительно
рассмотрели этот вопрос и положи-
тельно оценили работу администра-
ции города, особенно с учётом чётко-
го освоения выделенных на эту про-
грамму средств.

Кроме того, на заседании депута-
ты внесли изменения в городскую це-
левую программу реализации нацио-
нального проекта «Здоровье». Они
связанны с увеличением финансиро-
вания: 25 100 тыс. рублей поступило
из областного бюджета, городской
бюджет направил 41 257 тыс. рублей.
Поступившие средства пойдут на те-
кущий ремонт (29 395 тыс. рублей), за-
вершение строительства лабораторно-
го корпуса детской городской больни-
це № 3 и реконструкцию родильного
дома № 1 (21 млн. руб.), приобретение
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Найти свою семью
Органы опеки и попечительства города Челябинска ведут активную ра-

боту по выявлению, учёту и устройству в семьи детей-сирот и детей, ос-
тавшихся без попечения родителей.

В соответствии с федеральным законом «О государственном банке данных
о детях, оставшихся без попечения родителей» в средствах массовой инфор-
мации и на информационных стендах районных управлений социальной защи-
ты населения регулярно размещается информация о детях-сиротах и детях, ос-
тавшихся без попечения родителей, которые могут быть приняты на воспита-
ние в семью.

В течение прошлого года опубликована информация о 244 несовершенно-
летних, 48 из них были устроены в российские семьи. В 1 квартале 2007 года
опубликована информация о 220 детях, из которых на воспитание в семьи пе-
редано 26 детей, возвращён биологическим родителям 1 ребёнок и готовятся
документы для передачи в семью 11 детей.

Работа по устройству на воспитание в семью ведётся и в отношении детей,
которые впервые учтены как оставшиеся без попечения родителей, а также в

отношении воспи-
танников государ-
ственных учрежде-
ний и детей, кото-
рые в силу отсут-
ствия мест в домах
ребёнка находятся
в лечебных учреж-
дениях города.

Сегодня нужда-
ются в устройстве
в семью около
1300 маленьких
челябинцев. В те-

чение первого квартала текущего года передан в семьи 121 ребёнок. Это и пер-
вично выявленные дети, и воспитанники домов ребёнка, детских домов, школ-
интернатов, социальных реабилитационных центров, и дети, находящиеся в
больницах.

На данный момент в больницах Челябинска находится 46 детей в возрасте
до 3 лет. В отношении 11 уже готовятся материалы на передачу в семью (6 – на
усыновление, 5 – под опеку), на троих детей выделены путёвки в дома ребёнка.

Чтобы ускорить процесс передачи детей на воспитание в семьи, админист-
рация Челябинска постоянно размещает информацию о детях-сиротах и детях,
оставшихся без попечения родителей.

Яков САМОЙЛОВ

Август начался в мае
В этом году традиционная конференция работников образования Че-

лябинской области пройдёт 14-15 августа в Каслинском районе и Сне-
жинске. Подготовительная работа началась уже сейчас.

На областном педсовете, который возглавит губернатор Челябинской обла-
сти Пётр Сумин, будут обсуждаться актуальные проблемы южноуральского об-
разования. Первый день совещания педагоги и чиновники посвятят решению
проблем сельских школ. В Снежинске основной темой всех выступлений ста-
нет обновление содержания образования в рамках реализации приоритетного
национального проекта «Образование».

По традиции после пленарных заседаний участники и гости конференции
посетят образовательные учреждения района и города. В Каслинском районе
делегации примут школы № 24, 27, Багарякская школа, детские сады № 5, 11 и
села Тюбук, профучилище № 18, школа искусств. Познакомят гостей и с тради-
ционным для района промыслом – каслинским литьём. В Снежинске двери рас-
пахнут школы № 121, 125, 127, детские сады, филиал ЮУрГУ, центр дополни-
тельного образования детей. К проведению конференции в городе откроется
межшкольный методический центр.

С этой конференции будет заложена новая традиция – проведение мастер-
классов лучших учителей области для местных педагогов. Достигнута предва-
рительная договорённость с «Учительской газетой» о приезде 2-3 лучших учи-
телей России.

Светлана БОРОДУЛИНА

Миллионы для молодёжи
В соответствии с принятым депутатами Законодательного Собрания

Челябинской области бюджетом и.о. губернатора Андрей Косилов напра-
вил 2 800 тысяч рублей на организацию и проведение мероприятий с уча-
стием молодёжи.

Большая часть средств, более 2 миллионов рублей, пойдёт на организацию
и проведение летних полевых лагерей и походов. В школах и учреждениях до-
полнительного образования педагоги разрабатывают программу, маршруты и
отправляются с ребятами на несколько дней на природу. Как правило, в походы
мальчишки и девчонки собираются по интересам – это юные спортсмены, ар-

хеологи, экологи, геологи, крае-
веды. Питание и снаряжение мо-
лодым туристам обеспечивают
областной и местный бюджеты.
В течение предстоящих каникул
отдохнуть в полевых условиях и
получить новые знания от опыт-
ных инструкторов смогут 5,5 ты-
сячи южноуральских школьни-
ков, в том числе трудные подро-
стки.

Ещё 24 тысячи молодых лю-
дей примет участие в патриоти-
ческих мероприятиях. В течение
года в городах и районах Челя-
бинской области проводятся
конкурсы гражданской патрио-
тической песни, выставки деко-

ративно-прикладного искусства, патриотические эстафеты, встречи с ветера-
нами. С интересом молодёжь участвует в Дне призывника  и Дне открытых две-
рей в воинских частях. На этих мероприятиях во многих муниципальных обра-
зованиях будущим защитникам Отечества вручают памятные подарки – рюкза-
ки, записные книжки. Также одно из любимых мероприятий южноуральских
школьников – вручение паспортов. Очень почётно получить свой первый доку-
мент в торжественной обстановке, на глазах у всех одноклассников. На патрио-
тические мероприятия из областного бюджета направлено около 800 тысяч руб-
лей. Сообщает пресс-служба губернатора Челябинской области.

Город моей судьбы
Вышла новая книга троичанина Николая Воронова «Моя крылатая род-

ня». Свою лепту в её издание внесли Москва, Магнитогорск и Троицк. Пре-
зентацию книги автор провёл в родном городе.

Литературная гостиная троицкой библиотеки встретила русского прозаика
цветами и тематическими выставками. Лариса Антошина признается, что неко-
торые издания собирались прямо из домов читателей. Зачитанные и промас-
ленные, они теперь главное украшение выставки в честь члена Союза писате-

лей СССР Николая Воронова (на
снимке).

Главный редактор журнала «Вес-
тник Российской литературы» Нико-
лай Воронов – троичанин. Живёт в
Москве, каждый приезд в Троицк по-
свящает встрече с членами литера-
турного объединения «Степь». Об-
суждение новой книги «Моя крыла-
тая родня» превратилось в мастер-
класс известного писателя. Наи-
большие споры вызвали главы, по-
свящённые главе города Михаилу
Синеоку, главному инженеру филиа-

ла ОАО «ОГК-2» – Троицкая ГРЭС Александру Тарасенко и предпринимателю
Михаилу Виноградову. Согласились в главном – писатель говорил не о чиновни-
ках, а о людях, которые ему показались интересными. О назначении писателя и
поэта новой эпохи спорить не стали – через невзгоды призыв к любви и жизни.

Презентация книги прошла в рамках года чтения «Читающий Урал – настоя-
щая Россия».

Борис СМОЛЕНЦЕВ, фото автора
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Сильные руки нежности

…Мотор, взревев сотнями лошади-
ных сил, рванул в мегаполис, который,
кажется, уже никогда не спит, денно и
нощно бурлит в какой-то своей «вся-
ческой суете». Председатель област-
ного Законодательного Собрания Вла-
димир Викторович Мякуш просматри-
вает бумаги, ещё раз перебирает в па-
мяти план на сегодняшний день. Рабо-
та началась.

Государственные люди. Иной раз,
глядя на них, на Сумина, на Мякуша, на
других, диву даёшься: как все заботы,
все идеи, вообще весь колоссальный
объём информации они могут удержи-
вать в голове, в памяти. Тут, конечно,
нужен особый талант, особая закваска.

Даже среди коренных челябинцев
мало кто знает неприметную улочку
под гордым названием Большевистс-
кая. Микрорайончик за базаром в Ме-
таллургическом районе был тот ещё,
без финки или кастета в кармане чужим
туда заходить не рекомендовалось. Но
местная ребятня, конечно, чувствова-
ла себя здесь, как рыба в воде, не за-
мечая некоторых «свинцовых мерзос-
тей», настраиваясь на светлое.

Вовка Мякуш среди сверстников
был заводилой. Такой характер. Сам
предпочитал дружить с парнями чуть
постарше, набирался опыта, и жить то-
ропился, и чувствовать спешил. У шко-
лы № 95 не было даже спортзала, че-
рез коня прыгали, на матах кувырка-
лись прямо в коридоре. Но Володя уже
в младших классах считался подготов-
ленным спортсменом. Сам как-то при-
шёл на стадион «Строитель Урала» и
записался в футбольную секцию. Тог-
да они жили прямо по соседству со ста-
дионом, в землянке, с бабушкой, с де-
душкой. Семилетний мальчонка ока-
зался способным. Из детской команды
быстро поднялся до юношеской, где
был самым младшим. Понятно, прирос
к мячу, к команде. Здесь, наверное, и
начал выкристаллизовываться харак-
тер упорный, самостоятельный, лидер-
ский. Более того, Дворец спорта «Че-
лябметаллургстроя» (ЧМС) дал юноше
путёвку в жизнь, на многие десятиле-
тия связав со строительным трестом.
На футбольные баталии строителей и
их основных соперников – металлургов
– с ЧМЗ приходил смотреть весь рай-
он. Болели за своих так, что… попро-
буй подведи! Ясно, и сами футболисты
дневали и ночевали на поле. Была,
правда, у Владимира ещё одна страсть
– голуби. Лучшая голубятня в районе –
его, даже бывалые голубятники, мужи-
ки со стажем, советоваться да менять-
ся приходили. Больно уж знатные эк-
земпляры пернатых у него встреча-
лись. Как, бывало, засвищет – подни-
мается крылатая стая и давай нарезать
круги над Першино. Не у одного зева-
ки шапка с головы падала от такой кра-
соты. Бывало, в голубятне и время ле-
тело, как птицы. Да и нечего было дома,
в коммуналке на трёх хозяев, засижи-
ваться, куда переехали, когда барак

Ранним утром выйти во двор своего дома, вдохнуть свежий, едва
разбавленный просыпающимися птичьими голосами воздух.
Подставить лицо солнечным лучам, которые, кажется, можно даже
потрогать, подержать в ладонях. В очередной раз почувствовать ту
странную двойственность мироздания, когда всё хрупкое, нежное,
внешне беззащитное, оказывается, обладает такой внутренней
энергией, мощью, таким сконцентрированным ёмким зарядом, что
даже трудно себе представить его полный масштаб. Это – энергия
Жизни, наполняющая всё вокруг. Её можно почувствовать в солнечном
тепле, в тонком аромате цветка, в дыхании спящего ребёнка…

снесли. Спортивные, школьные и дво-
ровые друзья всегда могли предложить
развлечение поинтереснее, чем по
квартирам сидеть. Вот по стройкам по-
лазать – это интересно, посмотреть,
как появляются заводские цеха, растут
жилые кварталы, а потом сгонять на
скраббазу, поискать в металлоломе
старенький наган с залитым свинцом
стволом или хотя бы артиллерийский
снаряд. У мальчишек дел всегда полно,
они – народ самостоятельный.

Впрочем, верно сказано, что всё
начинается с детства, от родителей. А
отца с матерью сын любил. Бывало,
отец придёт с аглофабрики, а ресни-
цы и брови словно накрашены, ярко
смотрятся на фоне белого чуба. Потом
эта «тушь», каковой любой французс-
кий «диор» позавидует, неделями не
смывалась. Смешно. Смешно? Но тот
же чёрный налёт осаждался и в лёгких
рабочих. Фронтовик Мякуш не журил-
ся, весело смотрел на этот мир.
«Учись, Вовка, выбивайся в люди, – го-
варивал он сыну. – Меня не станет, кто
матери с сестрой поможет?» Силикоз
точил изнутри. Не стало Виктора Мя-

зинах-то их не продавали, крайний
дефицит. Конечно, заскакивал к
маме и Володя, да ещё и друзей
прихватывал. Но за мамин счёт сто-
ловаться, на маминой шее сидеть
стыдно, не по-мужски это, не тому
отец учил. И пошёл парнишка рабо-
чей профессии обучаться – в стро-
ительное ПТУ на электрослесаря.
Тут ещё и стипендия была – семье
подмога: 20 рублей – маме, а 3.50
– на карманные расходы. Закончил
училище – пошёл на комбинат
стройматериалов и изделий
(КСМИ) треста ЧМС, где практику
проходил. Быстро стал разряды на-
бирать, наставники отмечали:
смышлёный. Одновременно и учеб-
но-производственный комбинат за-
кончил, квалификацию повысил, и
школу рабочей молодёжи. А тут и ар-
мия подоспела. Войска ПВО в Забай-
калье. На петлицах – скрещенные пуш-
ки. На погонах – лычки старшины.
Само за себя это говорит о многом:
доверили отцы-командиры ему хлопо-
ты о солдатском житье-бытье. Рвался
добровольцем на Даманский полуос-
тров, когда там конфликт разгорелся.
Но начальство решило, что настройка
ракетных установок важнее, толковые
специалисты всем нужны. Ратная
служба Владимира Мякуша была отме-
чена: домой он вернулся с медалью
«За боевые заслуги».

Вернулся не просто домой, а в род-
ной трудовой коллектив. Через год мо-
лодёжь комбината выдвинула его в
комсомольские вожаки. И здесь глав-

нального отделения которой его избра-
ли в позапрошлом году. Из биографи-
ческих дат видно, что руководящая ка-
рьера Владимира Викторовича пере-
мещалась и по горизонтали, и по вер-
тикали: комсомольская, партийная, хо-
зяйственная, профсоюзная работа.
Общим было одно: он везде впрямую
отвечал за людей, решал самые слож-
ные оргвопросы, непростые задачи. И
место работы всегда тоже было одно:
трест «Челябметаллургстрой». Его при-
глашали и в Москву, в высшие аппарат-
ные круги. Но Мякуш никуда не хотел
уезжать, оставлять любимое дело, пре-
вращаться в одного из околокремлёв-
ских клерков. Судьба словно специаль-
но испытывала его и готовила к той
роли, к той ноше, которую он несёт
сейчас.

Непосвящённому даже трудно себе
представить: как рождается ЗАКОН. К
примеру, есть проблемы у садоводов.
И появляется закон о «дачной амнис-
тии». Жалуются избиратели на то, что
их близких грабят «однорукие банди-
ты». И вот уже игорный бизнес выселя-
ется за черту населённых пунктов. По-
меркло высокое звание матери, и рож-
дается закон о знаке «Материнская
слава». Да всего и не перечислить. За
свою депутатскую деятельность Мякуш
разработал и принял сотни местных за-
конов, часть из которых легла в основу
законодательства федерального. И это
на фоне того, что к нему, как к депута-
ту, постоянно идут люди со своими бе-
дами, горестями (так уж получается,
что в радости про власти как-то забы-
вается). Каждому надо конкретно по-
мочь. Так общее переплетается с част-
ным, частное – с общим. Как это всё
удерживается в одной седовласой го-
лове? Уму непостижимо…

…Город расцвечен огнями. Элект-
рический сноп зафиксировал трёх-
цветный государственный флаг, разве-
вающийся над южноуральским парла-
ментом. Фары рычащего авто выхва-
тывают из мрака черты городских улиц
и скверов, прохожих и машины. Пере-
бирать бумаги уже нет сил, но мысли
не остановить, они анализируют собы-
тия дня, возрождают голоса людей, и
уже строятся планы на завтра. Влади-
мир Викторович заставляет себя пере-
ключиться, отвлечься. Безотказнее
всего действует своеобразная «уга-
дайка»: успеет ли хоть немного пооб-
щаться с дочкой, хотя бы уложить её
спать? Он знает – Вика ждёт. Сидят,
сейчас, наверное, с мамой, хлопотунь-
ей Светланой Викторовной, книжку чи-
тают, а сами к звукам за окном прислу-
шиваются: не подъехал ли? Что ни го-
вори, а старшие дети – это твои совре-
менники. Когда же разница в возрасте
с собственным ребёнком – более по-
лувека, чувства возникают иные.
Именно им, сегодняшним малышам,
жить в будущей России. Какой она бу-
дет для них? А для их детей и внуков?
Картины рисуются самые фантастич-
ные. Но фантастика может быть и доб-
рой, и злой. Всё зависит от дня сегод-
няшнего, от того, какой фундамент для
будущих поколений заложат нынеш-
ние отцы.

Приветливо распахивается калитка
построенного тобой дома, окна лучат-
ся тёплым светом. Готовящийся ко сну
сад обдаёт ароматами цветения. А уже
на пороге чувствуется запах любимых
пирожков с капустой. Щёлкает замок,
и… нежные детские ручки обвивают
шею…

Владислав ПИСАНОВ

Если хотите строить
В 2007 году в рамках национального проекта «Доступное и комфортное

жильё – гражданам России» на разработку градостроительной документа-
ции муниципальных образований Челябинской области будет направлено 93
280 тысяч рублей. В том числе из средств областного бюджета 26 320 тысяч
рублей. Остальное – средства местных бюджетов.

На сегодняшний день проектирование ведётся в 38 муниципальных образова-
ниях. Хуже всего дела обстоят в Кизильском, Карталинском, Катав-Ивановском,
Октябрьском и Уйском районах. Здесь к разработке схем территориального пла-
нирования ещё не приступали, несмотря на то, что работы должны быть заверше-
ны к 1 января 2008 года.

Необходимость разработки градостроительной документации обусловлена
тем, что без неё с 1 января 2008 года ни один объект не сможет быть построен,
сообщает министерство строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства
Челябинской области.
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Как теперь покупать?
Обучение руководителей органов местного самоуправления Челябин-

ской области в сфере размещения государственных и муниципальных за-
казов в режиме диалога провёл первый заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области, председатель комитета по
промышленной политике ЗСО Евгений Редин.

Инициаторами этого семинара косвенно стали сами специалисты муници-
пальных образований, которые на практике сталкиваются с различными труд-
ностями в применении федерального закона № 94 «О размещении заказов на
поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и му-
ниципальных нужд». Также поводом послужили федеральные поправки, кото-
рые были внесены в базовый документ в марте этого года.

- Постоянно возникают нюансы в исполнении данного закона, – рассказыва-
ет первый заместитель председателя ЗСО Евгений Редин. – Подобные семина-
ры помогают установить связь со специалистами, которые разрабатывают нор-
мативные документы, и с теми, кто контролирует исполнение закона. И полез-
ность семинара – в обратной связи. Этот закон устанавливает правила работы в
жизненно важной сфере хозяйствующего субъекта и органа власти – в сфере
снабжения.

За время действия закона появилась масса проблем по его исполнению. Фе-
деральный закон № 53, который внёс изменения в 94 закон, учёл все недора-
ботки, которые появились в результате практики. Они касаются и закупки у един-
ственного поставщика товара, работы и услуг, и конкурсной документации, и
уточнения понятия «госзаказчик» и «муниципальный заказчик».

- Изменения оттолкнулись от практической деятельности по реализации за-
кона, который действовал полтора года, – комментирует первый заместитель
начальника ГУМР Челябинской области Сергей Сушков.– Вопросы приёмки то-
вара и услуг – это ключевые пункты, которые не урегулированы этим законом.
Также должен быть более обширными вопросы планирования государственно-
го муниципального заказа и расширения перечня основания закупок у един-
ственного поставщика.

За время действия закона у его непосредственных исполнителей накопилась
масса вопросов, на которые подчас не всегда сразу находились универсальные
ответы. А отдельные случаи обсуждались всеми участниками семинара. Так, в
муниципальных районах масса проблем возникает в сфере долгосрочных про-
ектов, таких, как строительство. Оказывается опыт многолетнего планирования
– это хорошо забытое старое, к которому постепенно необходимо вернуться.
То, что сегодня позволяет скрупулёзно просчитывать сметы, вообще-то назы-
вается «бизнес-план», и это должно укорениться в мозгу заказчиков работ и ус-
луг. Этот вопрос наиболее актуален особенно в канун предстоящих аукционов
на все виды работ, связанных с капитальным строительством, реконструкцией
и ремонтом жилого фонда. У Челябинска пока опыт проведения аукционных тор-
гов незначителен – только 10 процентов закупок проводится через аукцион, тогда
как в соседнем Татарстане давно развита электронная форма аукциона. Есть
чему учиться и к чему стремиться. Но времени на это отпущено немного.

Другая проблема, которая поднималась на совещании, – это вопрос о воз-
мещении издержек, связанных с ненадлежащим исполнением работ и услуг.

- В течение годы мы проводим порядка трёхсот конкурсов, аукционов и коти-
ровок, – говорит начальник инженерного отдела материальных ресурсов адми-
нистрации Ашинского муниципального района Владимир Кондратьев. – Удру-
чает то обстоятельство, что участники конкурса обладают большими правами,
чем заказчики, то есть они могут обратиться и в наш контрольный орган, и в ФАС.
Но при этом они никакой ответственности не несут. Я имею в виду фирмы-одно-
дневки. И напротив, на муниципальных заказчиках лежит очень большая ответ-
ственность, вплоть до уголовной.

Проблема равной ответственности сторон сегодня волнует не только испол-
нителей закона, но и контролирующие органы. На защиту закупщиков вышел
антимонопольный комитет, пообещав, что в скором времени будет введён ре-
естр недобросовестных поставщиков. Пока остаётся полагаться на профессио-
нальный уровень муниципальных заказчиков, а он, по мнению специалистов
ГУМР, пока ещё не на высоте. В этом году порядка пятисот специалистов по за-
купкам подготовлено для муниципальных образований.

По мнению Евгения Редина, время покажет, насколько принятые поправки
учли все нюансы в области закупок: «Если и вносить изменения, то только тогда,
когда станет понятно, в чём проблема в смежной части процесса закупки. Вхо-
дящим в стадию выбора поставщика является определение требования к про-
дукту. На сегодняшний день заказчик не готов квалифицированно выставлять
требования к закупке. С этой неопределённостью он попадает в жёстко регла-
ментированную процедуру, которую просто не может исполнить. Поэтому воз-
никают вопросы».

Ирина АДЛЕР

Переселенцы Новомуслюмова
Постоянно особое внимание депутатов Законодательного Собрания Челя-

бинской области обращено на переселение жителей села Муслюмово Куна-
шакского района Челябинской области с заражённой территории реки Теча.

Ровно полгода назад был дан старт процессу переселения муслюмовцев.
Жителям посёлка предлагалось два варианта. Согласно первому муслюмовцы
по своему усмотрению получают денежную компенсацию в размере 1 млн. руб-
лей за каждое домовладение и приобретают жильё самостоятельно там, где по-
желают. Если же селяне предпочитают переехать в близлежащий посёлок стан-
ции Муслюмово, им предстоит заключить договор с управляющей компанией, на
счёт которой и поступят финансовые средства на строительство нового жилья. И
в том, и в другом случае обязательным условием является перевод старого жи-
лья на баланс муниципалитета с последующим сносом.

Но правительство области и Федеральное агентство по атомной энергии стол-
кнулись с рядом проблем.

- Процесс переселения замедлился из-за нерасторопности жителей по подго-
товке необходимой документации, – подчёркивает первый вице-губернатор Вла-
димир Дятлов. – Более того, аппетит приходит во время еды: помимо изначально
зарегистрированных в Муслюмово 741 домовладения, за денежной компенсацией
обратилось ещё 115 семей. После проведённых проверок было доказано, что ни
одна из них не подпадает под условия договора по переселению, заключённого
между правительством Челябинской области и Росатомом.

Для решения возникающих вопросов в селе создан и функционирует информа-
ционно-консультационный центр, оказывающий помощь местным жителям в воп-
росах переселения. На базе центра работают юристы, риэлторы, а также специа-
листы налоговой инспекции. На сегодняшний день из 741 домовладения Муслю-
мово только 398 семей определились с выбором: 98 семей решили остаться в но-
вом посёлке и въехать в построенное государством жильё, 299 – получат 1 млн.
рублей на приобретение жилья. Как отметил Владимир Дятлов, в данный момент в
посёлке Муслюмово идёт техническая инвентаризация всех жилых строений.

Вся проектно-сметная документация уже готова. В мае планируется начать
строительство домов в Новомуслюмово. К новому посёлку подведут все необхо-
димые коммуникации: газ, тепло и чистую воду. Построят детский сад, школу,
поликлинику и магазины.

Яков САМОЙЛОВ
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куша, победителя Великой Отече-
ственной. Но память жива. И не устаёт
повторять председатель Законода-
тельного Собрания области при каж-
дом удобном случае: мы в ответе за ве-
теранов, мы в долгу перед пожилыми
людьми, мы обязаны помогать нашим
отцам и матерям, нашим старикам.

Мать, Мария Ивановна, работала в
пельменной. На улице Богдана Хмель-
ницкого знаменитая по тем временам
была пельменная. Заходишь, бывало,
а там в просторной лохани постоянно
кипит вода. На столиках в обеденном
зале – бутылочки с уксусом, соль-пе-
рец, «профсоюзное масло» – горчица.
А время от времени свежая партия
пельменей – бултых в кипяток! То-то
дух разносится, поневоле слюнки по-
текут. Можно здесь было и сырых пель-
меней купить, домой отнести, в мага-

ную роль сыграло то качество, которое
сегодня называют «фирменным» мяку-
шевским, – внимание к людям.

«В сердце я навек сохраню искрен-
нюю преданность вам, братья по судь-
бе, братья по огню, братья по горячим
делам», – пелось в одной тогдашней
песне. А горячих дел в ту пору, действи-
тельно, хватало. Всесоюзные ударные
комсомольские стройки возникали
одна за другой. Мякуш организовывал,
добивался, носился с объекта на
объект, вникал в проблемы производ-
ства и каждого конкретного человека.
Тогда его коллегой на ЧМЗ, а потом –
старшим товарищем по комсомолу был
молодой Пётр Сумин. Будущий губер-
натор, глава исполнительной власти
области и будущий глава законода-
тельной ветви власти в ту пору, конеч-
но, ни о чём подобном не помышляли,
просто дел было по горло, не до пус-
тых мечтаний. Требовали с людей, а
ещё больше – с себя.

В редкие часы досуга Владимир
Мякуш позволял себе мяч погонять да
на голубей полюбоваться вместе с под-
растающими Валеркой и Анжеликой.
Сегодня Валерий крутится в бизнесе,
принятым из отцовских рук, воспиты-
вает четвероклассника Вовку Мякуша.
Анжела аж двоих внуков папе подари-
ла – Стас учится в ЮУрГУ, Анфиске же
всего полтора годика. Старшая дочь
помогает отцу в депутатских делах в
Металлургическом районе, на избира-
тельном округе. Младшей же дочери
Владимира Викторовича – Виктории –
пошёл седьмой годок.

Биография Владимира Мякуша из-
вестна, она есть и в местных энцикло-
педиях, и на сайте Законодательного
Собрания, появилась и на сайте партии
«Единая Россия», секретарём регио-
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По горизонтали: 7. Подлинник. 8. Побег на растении. 10. День недели. 11.
Условное изображение, сигнал. 13. Нарушение сознания. 16. Видимое излуче-
ние. 19. С/х специальность. 20. Лавка. 21. Холст. 22. Поделочный камень. 24.
Часть холодного оружия. 26. Русский писатель («Алые паруса»). 27. Листвен-
ное дерево. 30. Приставка, означающая противоположное по значению. 33.
Воспроизведение звука для пространственного восприятия. 34. Усыпальница
фараона. 35. Теория ораторского искусства.

По вертикали: 1. Нарастающая сила музыкального звучания. 2. Дикий се-
вероамериканский бык. 3. Половое покрытие. 4. Сильное эмоциональное на-
пряжение под воздействием мощно-
го фактора. 5. Ювелирное изделие. 6.
Сумка школьника. 9. Супружеская
пара. 12. Облегчённая коротко-
ствольная винтовка. 14. Непроиз-
вольная реакция организма на раз-
дражитель. 15. Небольшое лиричес-
кое музыкальное произведение. 16.
Остов механизма, станка. 17. Женс-
кий головной убор. 18. Водное травя-
нистое растение. 23. Стихотворение,
в котором начальные буквы строк со-
ставляют слово, фразу. 25. Человек,
неуклонно придерживающийся основ
какого-либо учения. 27. Изгородь. 28.
Православный монах. 29. Отсутствие
голоса. 31. Печать. 32. Способ деле-
ния ядер клеток.

Из всего имеющегося автопарка че-
лябинские автоворы предпочитают оте-
чественные модели, а конкретнее – се-
мейство ВАЗ-2110, 11, 12, новые или
бывшие в эксплуатации 1-4 года. Эти
модели пользуются у жуликов заслужен-
ной популярностью. Раннее повышен-
ный спрос был на классические «Жигу-
ли» шестой, седьмой модели.

Иномарки в рейтинге угонов серьёз-
но поотстали от отечественных моделей
и находятся только на пятом месте. В
основном, это престижные модели не-
мецкого производства – «Мерседес»,
«БМВ», «Ауди».

Дорогостоящие автомобили чаще все-
го угоняются на заказ. Воры работают
организовано и чётко. Одна подгруппа
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В Челябинской области каждый день угоняют от двух до пяти
транспортных средств. Кража автомобилей происходит в большинстве
случаев с улицы в светлое время суток – с 12 до 18 часов, то есть в
период деловой активности граждан, от торговых центров и офисов.

совершает угон, другая – готовит докумен-
ты, третья – продаёт. Если где-то в пре-
ступной цепочке происходит сбой, авто-
мобиль может быть предложен потерпев-
шему хозяину на возврат за денежное воз-
награждение. Сумма выкупа составляет
около 25-30% стоимости автомобиля, что
часто устраивает владельца транспортно-
го средства и преступников, так как имен-
но столько стоит похищенный автомобиль
на «чёрном рынке». Человека-посредни-
ка, который возвращает автомашину, тя-
жело привлечь к уголовной ответственно-
сти, так как его участие в краже автомо-
биля доказать достаточно трудно. Чем
выше класс угоняемого автомобиля, тем
выше профессионализм угонщика.

Больше половины угнанных автома-
шин всё-таки возвращаеются к своим
беспечным владельцам. Автомобиль
могут найти и через два дня, и через год.
Преступники становятся с годами всё
изощрённее, методы их работы – всё
профессиональнее. Гораздо легче, де-
шевле, мудрее не допустить преступле-
ния, чем потом тратить огромные чело-
веческие и материальные ресурсы на его
раскрытие.

Вот несколько советов, как не попасть-
ся на «удочку»:

1.Не оставляйте ключи в замке зажи-
гания и тем более не передавайте ключи
от автомобиля посторонним лицам,
даже на автомойке и в автосервисе. Име-
ются случаи, когда преступники привле-
кали персонал этих организаций для
снятия слепков с ключей.

2.Не храните документы в салоне ав-
томобиля – тем самым вы затрудните его
розыск.

3.Если вас останавливают незна-
комые люди, не открывайте двери и
не выключайте зажигание. Кнопки

всех дверей желательно держать зак-
рытыми.

4.Пользуйтесь и механической, и
электронной сигнализацией одновре-
менно. Не устанавливайте сигнализа-
цию там, где автомобиль был куплен, –
конвейерной установки быть не должно.

5.Автомобиль рекомендуем застра-
ховать.

Алексей ПОСТНОВ,
инспектор по розыску

УВД Центрального района
г. Челябинска

Всю предстоящую неделю погода будет раскачиваться, словно на качелях:
то в сторону потепления, то в сторону похолодания. Но изменения эти будут не-
значительными. Синоптики уверяют, что воздушные массы, подошедшие к об-
ласти с запада, принесут на Южный Урал тепло и небольшие осадки. Температу-
ра воздуха в дневные часы в отдельных местах 17-22 градуса тепла, на осталь-
ной территории – от 12 до 17 градусов. А ночью не будет ниже 5-10 градусов.
Такое потепление удержится не более трёх дней и отступит на несколько суток.
Затем снова вернётся летняя погода. Так будет продолжаться до конца мая.

Наша газета и концертное объединение
«Овация» продолжают читательский конкурс.
Если хотите попасть на концерт популярного
молодёжного певца, ответьте на три неслож-
ных вопроса.

- Кого представляет В.В. Мякуш в Совете
Федерации?
- Кто в Совете Федерации является сена-
тором Законодательного Собрания Челя-
бинской области?
- Благодаря какому «кадровому» проекту
вышел на сцену Сергей Лазарев?

Трое наших победителей 28 мая в 19.00
придут в ЦДС, чтобы отдохнуть под современ-
ные ритмы.

Именно к этому времени лагеря бу-
дут укомплектованы персоналом, а
главное, пройдут санитарную обработ-
ку от клещей. Деньги на все мероприя-
тия выделены, но их пока не торопят-
ся использовать, опасаясь дождей, ко-
торые смоют «отраву». В настоящее
время обработано только 11 процентов

Жаркая страда каникул

 

Жаркая страда каникул

 

Жаркая страда каникул

 

Жаркая страда каникул
Приближается пора летних каникул. Депутаты ломают головы над
тем, как организовать детский отдых и чем занять детей, которые по
каким-либо причинам останутся в городе.
Через несколько недель 88 оздоровительных и 1 515 лагерей дневного
пребывания распахнут двери для беззаботных школьников. Срок
открытия сети оздоровительных лагерей обозначен: 10 июня.

территории. Но уже приобретено дос-
таточное количество иммуноглобули-
на, если клещ всё-таки цапнет.

Что касается стоимости путёвки, то
у большинства загородных лагерей она
весьма демократична, в среднем – 8 ты-
сяч рублей. Но в некоторых летних кем-
пингах отдых обойдётся в сумму поряд-

ка 16 тысяч рублей. Депутатов заинте-
ресовала обоснованность стоимости
путёвок «бизнес-класса». В большин-
стве случаев завышенная стоимость пу-
тёвки продиктована нежеланием ве-
домственных предприятий, такими, как
ЮУЖД, пускать на территорию своих
лагерей «посторонних» детей. Депута-
ты решили призвать таковых поделить-
ся койко-местами с городом.

Для тех родителей, кто по каким-
либо причинам не сможет из своего
кармана выкупить путёвку, через реги-
ональное отделение Фонда соцстраха
гарантирована частичная оплата. Так,
ФСС берёт на себя погашение средней
стоимости путёвки в размере 75% для
детей работников бюджетных органи-
заций, финансируемых за счёт средств
бюджетов всех уровней. Столько же для
детей работников тех организаций, чьё
финансовое положение не позволяет
им оплачивать стоимость путёвки при
среднемесячной зарплате на работни-
ка по организации 3 500 рублей и ме-
нее. ФСС оплатит 65% средней стоимо-
сти путёвки для детей работников, чья
зарплата выше 3,5 тысячи рублей, и
половину стоимости – для детей ос-
тальных страхователей.

В 2007 году сохранены основные
источники и объёмы финансирования
летней оздоровительной кампании. Из
Фонда социального страхования выде-
лено почти 439 миллионов рублей.
Доля федерального бюджета – 29 мил-
лионов рублей, областного бюджета –
31,5 миллиона, муниципального – 200
миллионов, родительская плата соста-
вит 170 миллионов рублей.

В 2007 году для оздоровления 10
тысяч детей, находящихся в трудной
жизненной ситуации, из федерально-
го бюджета выделено 29 480 тысяч руб-
лей. Дети из малоимущих семей смо-
гут провести каникулы в лагерях днев-

ного пребывания на базе учреждений
соцзащиты, в школах, детских садах и
других учреждениях. И могут рассчи-
тывать на полное трёхразовое питание.
Кроме того, их досуг будет максималь-
но организован.

Более 2 тысяч детей-сирот и детей,
оставшихся без попечения родителей,
проживающих в детских домах и в спе-
циализированных учреждениях для не-
совершеннолетних, отдохнут по путё-
вкам министерства социальных отно-
шений в загородных лагерях.

Как и в предыдущие годы, пройдёт
оздоровление детей-инвалидов на базе
областных реабилитационных учреж-
дений. Более 600 детей-инвалидов со
всей области будут совмещать реабили-
тацию с активным отдыхом в данных
учреждениях.

Для старшеклассников, которые за-
хотят совместить приятное с полезным,
традиционно будут организованы тру-
довые отряды. С января 2007 года пол-
номочия по содействию трудоустрой-
ству переданы федеральными органами
на уровень исполнительной власти
субъектов РФ. На организацию времен-
ной занятости подростков выделено из
областного бюджета 20,1 миллиона руб-
лей. По предварительной оценке, в 2007
году предполагается израсходовать на
мероприятия по временному трудоуст-
ройству подростков 63 миллиона руб-
лей, в том числе: из федерального бюд-
жета – 14 миллионов, из областного –
20,1 миллиона, из местных бюджетов –
18 миллионов, средств работодателей –
11,3 миллиона рублей. По-прежнему,
приоритет – детям группы риска. В це-
лом планируется охватить временным
трудоустройством 35 215 несовершен-
нолетних. Для этого активно привлека-
ются центры временной занятости, мо-
лодёжная биржа труда.

Ирина АДЛЕР

Работы проверяют члены муници-
пальных предметных экзаменацион-
ных комиссий. Из четырёх экзаменов,
которые необходимо сдать 9-классни-
кам, русский язык и математика обя-
зательны, остальные два – на выбор.
А выбирать есть из чего: литература,
физика, химия, биология, география,
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Первыми за экзаменационные материалы примутся выпускники
девятых классов. Им предстоит сдать четыре экзамена в новой форме
(ученик получает экзаменационную работу, состоящую из нескольких
частей: тест, написание односложного ответа, написание развернутого
ответа и др.).

обществознание, история. Продолжи-
тельность экзаменов – от 4 часов до
1,5. Все экзамены начнутся в 10 часов
утра.

Расписание: литература – 26 мая,
физика – 28 мая, алгебра – 1 июня,
химия – 5 июня, русский язык – 7
июня, биология – 11 июня, география

– 14 июня, обществознание – 18 июня,
история – 20 июня.

Позже приступят к испытаниям
ученики одиннадцатых классов. 29 мая
школьники сдадут русский язык. 4
июня – математику, 9 июня – историю
России, физику, 13 июня – химию, об-
ществознание, 16 июня – географию,
биологию, литературу, 19 июня – анг-
лийский, французский, немецкий язы-
ки, информатику. Резервными днями
определены 21 и 22 июня. В этом году
произошли незначительные измене-
ния в ЕГЭ. Впервые в этом году на эта-
пе выпускных экзаменов проводится
ЕГЭ по информатике, раньше этот
предмет сдавали только во вторую вол-
ну. Увеличилось время сдачи экзамена
по истории России, с 3 до 3,5 часа. Вре-

мя остальных экзаменов осталось пре-
жним – от 2 часов 50 минут до 4 часов.
Обязательный экзамен в форме ЕГЭ –
математика.

На этапе вступительных испытаний
в вузы экзамены пройдут в следующие
сроки: 17 июля – математика, 19 июля
– русский язык, 23 июля – биология,
история России, 25 июля – обществоз-
нание, физика, иностранные языки, 27
июля – литература, география, химия,
30 июля – резервный день.

Все вузы Челябинской области
принимают результаты ЕГЭ. В твор-
ческие и спортивные вузы абитуриен-
там придётся сдавать экзамены в тра-
диционной форме по профильным
предметам.

Светлана БОРОДУЛИНА

И «железный конь» спотыкается
Двухколёсный транспорт пользуется в нашем городе не меньшей по-

пулярностью, чем автомобиль. Велосипед или мотоцикл – это удобное,
относительно недорогое, очень маневренное средство передвижения,
и поэтому они особо любимы молодёжью. Однако, надо помнить, что
такие транспортные средства имеют свои специфические особеннос-
ти: они недостаточно устойчивы, в особенности на поворотах, к тому же,
скорость велосипедов и мотоциклов значительно отличается от скоро-
сти других транспортных средств, поэтому, двигаясь в потоке машин,
они испытывают определённые трудности, а также имеют некоторые ог-
раничения.

Мотоциклисты, как и велосипедисты, чаще других страдают в дорожно-транс-
портных происшествиях. Так, 10 мая совершил столкновение с автомашиной
«Хундай-Акцент» 16-летний учащийся школы № 138  Артем Богомолов. Ему по-
везло – парень отделался лишь царапинами и ушибами, 15-летний же учащийся
школы № 1 попал в больницу с переломом ключицы, когда попытался выехать на
дорогу в неустановленном месте, не убедившись в безопасности. Не вернуть уже
к жизни двух детей 5 и 12 лет, погибших этой весной в Курчатовском и Калинин-
ском районах, также во время езды на велосипеде. Чтобы напомнить детям об
опасности проезжей части, инспектора ГИБДД в предверии летних каникул прой-
дут по всем школам района. Данное мероприятия пройдёт в рамках профилак-
тического мероприятия «Внимание: дети». Всем водителям настоятельно реко-
мендуется включить ближний свет фар на своих транспортных средствах.

Елена СТЁПКИНА,
инспектор по пропаганде ГИБДД Центрального района Челябинска


